

Detectan tráfico de droga vía marítima a Juan Fernández

JUDICIAL. Investigación terminó con seis detenidos, entre ellos un exfuncionario municipal. Sustancias ilícitas se ocultaban en mercadería que se traslada en barco.

Valeria Vilches
ciudades@mercuriovalpo.cl

Tras un año de investigación, fue desarticulada una red de tráfico de estupefacientes que operaba en Valparaíso y que enviaba ocultas en mercadería, vía marítima, distintos tipos de droga al archipiélago Juan Fernández, donde eran comercializadas entre consumidores locales.

Producto de las diligencias en las que participó el Ministerio Público y la Policía Marítima de la Armada, en conjunto con personal de la PDI y Aduanas, se detuvo a seis personas que permanecen en prisión preventiva. Entre estos se cuenta un exfuncionario municipal de la comuna Isleña, quien trabajó como chofer de ambulancia del consultorio local y era uno de los vínculos para distribuir la droga.

Uno de los líderes de la organización fue formalizado por el delito de amenazas en contra del alcalde de Juan Fernández.

La fiscal regional, Claudia Perivancich, explicó que la banda criminal tenía dos subdivisiones: un grupo que se dedicaba a recibir las drogas de los proveedores y el otro realizaba los envíos destinados al territorio insular. Este último habría sido liderado por el exfuncionario de la municipalidad de Juan Fernández.

La persecutora también manifestó su preocupación por el alto nivel de consumo de drogas detectado en la isla Robinson Crusoe, afirmando que, pese a tener una población que bordea

“Alrededor del 40% de la población de la isla consume algún tipo de sustancia ilícita”.

Claudia Perivancich
Fiscal regional de Valparaíso

“La organización mantenía la droga oculta en frascos de mayonesa, carne congelada e incluso en lechugas”.

Jaime Aros
Governador marítimo (s)
de Valparaíso

el millar de personas, “alrededor del 40% de la población de la isla consume algún tipo de sustancia ilícita. Por esto nos pareció urgente dirigir nuestros esfuerzos a la investigación, sobre todo tomando en cuenta de que la zona no pasa de los mil habitantes”.

MODUS OPERANDI

Según se pudo establecer, la red se caracterizaba por su comportamiento precavido, ya que usualmente realizaban envíos de bajas cantidades para evitar sospechas. Escondían las sustancias ilícitas en alimentos normalmente congelados.

El gobernador marítimo (s) de Valparaíso, comandante Jaime Aros, afirmó que “la organización mantenía la droga oculta en frascos de mayonesa, carne congelada e incluso en lechugas,



MIGUEL CAMPOS

AUTORIDADES MOSTRARON PARTE DE LAS ESPECIES INCAUTADAS.

a las cuales les cortaban la base para introducir los estupefacientes, todo esto para evitar ser detectados”.

DETENCIÓN

Este jueves, personal de Dipolmar y un equipo de la Brigada Antinarcóticos de la PDI allanaron varios inmuebles ubicados en Valparaíso y Viña del Mar, donde se detuvo a seis personas que fueron trasladados hasta la Prefectura Provincial de la PDI, en Curauma, para posteriormente ser puestos a disposición del Juzgado de Garantía de Viña del Mar.

En el operativo incautaron 27,91 gramos de clorhidrato de cocaína, 53,19 gramos de *cannabis sativa* y 3,37 gramos de cocaína base.

El delegado presidencial regional, Yanino Riquelme, destacó la participación de todos los organismos que trabajaron en la Operación Surto, además de la colaboración del alcalde isleño, Pablo Manríquez, concejales y dirigentes vecinales del archipiélago, “quienes ayudaron inmensamente”, enfatizó.

Sobre este caso, el alcalde Manríquez afirmó que el exfuncionario municipal detenido fue destituido el año pasado y había sido contratado por el anterior jefe comunal. “Acá vive gente trabajadora y no vamos a permitir que la vida de nuestros niños y jóvenes se vea amenazada por la droga. Por eso, nuestro máximo desafío es la construcción del Colegio Robinson Crusoe”, expuso.

c3